

Partidos a la espera de nómina de Boric:
**Apuestas para un gabinete paritario,
 intergeneracional y con independientes**



Camila Vallejo



Lautaro Carmona



Giorgio Jackson.



Miguel Crispí.



Izkia Siches



Carlos Gajardo



Yerko Ljubetic



Luna Follegati



Maya Fernández.



Paula Narváez.



Bárbara Figueroa



Jeannette Jara



Claudia Sanhueza.



Pablo Paredes.



Marcelo Lagos



Cristián Bellei



Marcelo Díaz



Javiera Toro



Mario Marcel



Paulina Vodanovic

Los militantes del PC que suenan para el equipo de Boric

Un saludo a la portera chilena Christiane Endler, por el reconocimiento como la mejor arquera del mundo, realizó ayer la diputada Camila Vallejo (PC), la carta más segura del Partido Comunista para entrar al gabinete. Vallejo forma parte del círculo de hie-ro de Boric, con asistencias a diario a la oficina de calle Condell, en Providencia. Su nombre ha sido mencionado en las carteras de la Mujer, Segegob e incluso para la cartera de Trabajo al ser autora del proyecto de ley de rebaja laboral a 40 horas.

Otros nombres clave para el PC es la administradora municipal de Santiago, Jeannette Jara, por su experiencia como subsecretaria de Previsión Social que el PC obtuvo en el gobierno de Michelle Bachelet II.

En carteras sectoriales podría estar el actual secretario general, Lautaro Carmona.

Otros nombres que suenan son el del abogado constitucionalista Jaime Gajardo, experto en derecho constitucional y asesor del exministro Marcos Barraza. También Bárbara Figueroa y Fernando Monsalve.

RD llegaría a La Moneda con Jackson y suma a otras figuras

El aniversario 10 de Revolución Democrática trajo consigo la incorporación del partido al gobierno de Gabriel Boric. En la tienda, que respaldó al entonces candidato desde la primaria, han sido varios los nombres mencionados para integrar el gabinete: Giorgio Jackson, afirman, podría estar o en las carteras de Interior o Segpres. Las funciones de Jackson en el comando han sido las de colaborar con la coordinación política de Apruebo Dignidad y también con las relaciones con el resto de los partidos.

Miguel Crispí, diputado RD y fundador del partido, también sería una carta de RD para el gabinete. Crispí se encarga de la relación con los partidos dentro del Congreso junto a la diputada Karol Cariola. La semana pasada dio por primera vez una vocería para cuestionar la licitación del litio por parte del Gobierno.

Otros nombres de RD son el de la economista Claudia Sanhueza, quien apoyó en el diseño del proyecto de sistema nacional de Cuidados, y del dramaturgo y guionista Pablo Paredes, que podría llegar a Cultura.

El peso de los independientes

Izkia Siches se unió a la candidatura de Gabriel Boric con el cargo de jefa de campaña en segunda vuelta. Con ello, se afirma, quedó descartado que la expresidenta del Colegio Médico asumiera un rol sectorial pensando en la pandemia. En sus primeros años de activismo, formó parte de las Juventudes Comunistas, las que luego dejó, y se mantuvo como independiente al liderar el Colmed. Hoy es un miembro clave del equipo de Boric. Se especula que podría llegar a la vocería o a la cartera de Interior.

El peso de los independientes en el próximo gobierno de Boric llevó a que los partidos los propusieran. RD, por ejemplo, le habría dado espacio al académico Cristián Bellei, con miras a la cartera de Educación.

Un nombre que no estaría descartado es el del exfiscal Carlos Gajardo como eventual carta para Justicia. Gajardo apoyó a Boric durante la recta final de la campaña presidencial y apareció en la franja televisiva.

Incluso algunos aventuran que podría haber figuras como Marcelo Lagos, el mediático geógrafo y académico, quien apoyó a Boric y estuvo en varias de sus actividades.

Nombres que circulan en Convergencia, Comunes, PRVS y Unir

El partido del Presidente, Convergencia Social, también podría estar presente en el gabinete. En esa colectividad uno de los fundadores es el miembro del INDH, Yerko Ljubetic, quien estuvo la semana pasada en el comando del Presidente electo en Providencia, lo que abrió especulaciones sobre una posible participación en el gabinete. Ljubetic fue subsecretario y ministro del Trabajo y se valora su experiencia.

En el partido de Boric también suena la académica Luna Follegati, quien podría llegar al Ministerio de la Mujer, ya que ha trabajado en esas temáticas.

Comunes también apuesta por dos carteras: Educación, con Rosario Olivares. Otros nombres de ese partido son Javiera Toro, quien estuvo a cargo de la coordinación de vocerías en la campaña, y Doris González, que sonó como eventual nombre para la cartera de Vivienda.

La FRVS tendría a Esteban Valenzuela como su principal carta para llegar al gabinete. En el caso del movimiento Unir, el diputado Marcelo Díaz, afirman, es la opción con mayores posibilidades.

PS tendría presencia importante en el gabinete

"Todo lo mejor para usted presidente. Su éxito es el éxito de Chile", escribió la semana pasada la exministra Paula Narváez cuando Boric fue ratificado por el Tricel. Ella es uno de los nombres que el PS pondría a disposición de Boric para tener un cargo en el gobierno. Ayer se dejó ver en el comando el senador Carlos Montes, quien no fue a la reelección al Parlamento y sería una carta que, afirman, podría llegar al ministerio de Vivienda.

Del PS también sigue en pie el nombre de Paulina Vodanovic, exsubsecretaria de FF.AA en el gobierno de Bachelet y directora de la Fundación Horizonte Ciudadano.

En el Parlamento hay dos PS que no fueron a la reelección: Maya Fernández y su par Manuel Monsalve. Fernández, nieta de Salvador Allende, podría llegar a Defensa, afirman cercanos al equipo de Boric.

Otro nombre cercano al mundo socialista que suena para Hacienda es el Mario Marcel, presidente del Banco Central, quien es visto como alguien de larga trayectoria que puede dar confianza tanto al oficialismo como a la oposición.